

PF FIRMÓ 16 CONTRATOS
Gobiernos de FCH y
EPN gastan mil 970
mdp en Pegasus.
PÁG. 44

EN GOBIERNOS DE FCH Y EPN

Halla la SSPC 31 contratos más de Pegasus; 16 de ellos en la PF

La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, revela que por esos acuerdos se erogaron mil 970 millones de pesos

AMLO asegura que esa información se entregará a la FGR, que ya investiga

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Los gobiernos de Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón gastaron hasta mil 970 millones de pesos en contratos con empresas fachada vinculadas al software Pegasus tan sólo para servicios dentro de las secretarías de Seguridad Pública y Gobernación, cuando ésta absorbió labores de seguridad, resaltó Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana durante la conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador.

“La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana se dio a la tarea de hacer una búsqueda exhaustiva en sus archivos digitales e impresos y pidió lo mismo a sus órganos desconcentrados. Como resultado de esta búsqueda, se encontraron 31 contratos con empresas vinculadas en sus actividades al grupo NSO”, señaló la funcionaria.

De esos, 16 se ubicaron dentro de la extinta Policía Federal, a KBH y

la Comercializadora de Soluciones Integrales Mecale, SA de CV; además de otros dos firmados por la Secretaría de Gobernación cuando era responsable de la Policía, pero con las empresas Proyectos Semilla y Artículos Textiles Equipo y Accesorios MV.

Prevención y Readaptación Social firmó siete contratos, seis en 2018 y uno en 2005 en la administración de Felipe Calderón; los siete sumaron mil 611 millones 143 mil 911 pesos y 44 mil 185 millones de dólares.

El Servicio de Protección Federal firmó dos contratos con las empresas Artículos Textiles y Equipo y Accesorios MV, SA de CV, que sumaron 79 millones 995 mil pesos.

El Centro de Inteligencia y Seguridad Nacional (Cisen) firmó cuatro contratos con la empresa Artículos Textiles, Equipo y Accesorios MV, SA de CV, en 2016 y 2017, por un monto total de 414 millones 424 mil pesos.

“Estos 31 contratos involucran al gobierno de Felipe Calderón y de Enrique Peña Nieto bajo cuya protección operaba, en el caso de Felipe Calderón, el exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna, que está actualmente preso en una cárcel, en un penal en Nueva York y está reconocido por sus prácticas de espionaje, pero también en el caso de Enrique Peña Nieto mantuvo



esta actividad ilegal durante todo su sexenio”.

“Ahora vamos a la afectación a las arcas públicas. Por lo erogado a través de estos contratos, suma alrededor de mil 970 millones de pesos, esto es un poco más de 61 millones de dólares para la adquisición

de *software*, de *hardware*, de bases de datos, plataformas, licencias y mantenimiento de estos equipos, entre otros”, destacó la funcionaria.

Al respecto, el presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que esos datos serán proporcionados a la Fiscalía General de la República (FGR), la cual tiene una investigación abierta, luego de que se dio a conocer que este *software* fue utilizado para espionar políticos y periodistas, entre ellos el ahora Presidente y 50 personas de su familia y círculo cercano.

El mandatario, que ha calificado este espionaje como prueba “irrefutable” de que Peña Nieto era un autoritario, comprometió que los contratos serían subidos a la red, pero hasta el cierre de esta edición no eran públicos aún.

La semana pasada, Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, indicó la existencia de otros contratos de la entonces Procuraduría General de la República y otras instituciones federales y estatales, que sumaban acuerdos con empresas fachada vinculadas a Pegasus por 5 mil 914 millones 44 mil 850 pesos. En ese listado ya aparecían algunos de los citados ayer por Rosa Icela Rodríguez.

El listado hallado por la UIF también fue entregado a la FGR, encabezada por Alejandro Gertz.



“Estos 31 contratos involucran al gobierno de Felipe Calderón (...) bajo cuya protección operaba Genaro García Luna”

ROSA ICELA RODRÍGUEZ / Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana



INVESTIGA. Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, ayer en la conferencia mañanera.

